

Piden medidas para frenar el avance del comercio ilegal

VIÑA DEL MAR. Gremios de Sudamérica se reunieron en la Ciudad Jardín para coordinar acciones. Autoridades locales solicitan más atribuciones.

Claudio Ramírez
 cramirezr@mercuriovalpo.cl

Varios problemas pueden catalogarse de transversales en toda Sudamérica. Uno de ellos es el comercio ilícito, lo que quedó de manifiesto esta semana en Viña del Mar, donde Cámaras y diversos gremios relacionados al sector de Argentina, Bolivia, Perú, Ecuador y Chile participaron en el IV Encuentro del Consejo de Gremios y Cámaras Sudamericanas de Lucha contra el Comercio Ilegítimo, que culminó ayer.

“El comercio ilícito no reconoce fronteras y, por lo tanto, tampoco puede ser combatido de manera aislada. Detrás de este fenómeno hay evasión tributaria, explotación laboral, competencia desleal, productos insegueros para los consumidores y financiamiento de redes criminales, con un daño profundo a la confianza en las instituciones”, comentó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CNC), José Pakomio, quien subrayó que los “dolores” que aquejan al sector en Chile son compartidos por el resto de los países de la región.

“Hoy vemos amenazada la seguridad de nuestros espacios al tomarse las calles, generando competencia desleal y también mermas para el fisco”, agregó el líder gremial, quien también destacó los avances que ha tenido el país, recordando que muchos de ellos han sido replicados en países vecinos como el Observatorio del Comercio Ilegítimo.

UN REGISTRO

Otra de las propuestas de la CNC que ha tenido eco apunta a integrar al registro de vándalos a los que ejercen el comercio ilegal. “Sí, ha llamado mucho la atención, diría yo, no sólo del mundo privado nacional, sino que también de las au-



GREMIOS DE SUDAMÉRICA FIRMARON COMPROMISO PARA FORTALECER LA COOPERACIÓN REGIONAL.

“El comercio ilícito no reconoce fronteras y, por lo tanto, tampoco puede ser combatido de una manera aislada”.

José Pakomio
 Presidente de la CNC

“Tenemos grandes conglomerados nacionales que funcionan con sedes regionales, en Santiago, (...) en Valparaíso”.

Rafael Collado
 Subsecretario Seg. Pública

“Debemos avanzar y detener el desarrollo de estas actividades ilegales que tanto daño le hacen a nuestra ciudad”.

Macarena Ripamonti
 Alcaldesa de Viña del Mar

toridades. Los alcaldes me han hecho saber en distintas conversaciones que ellos sí creen que esto es una herramienta concreta que les entrega mayor respaldo a los municipios para poder hacer frente a este fenómeno. Del resto de los países también lo ven como algo innovador”, subrayó.

En la cita estuvieron presentes dirigentes de diversos gremios del continente como Silvia Hooker (Perú); Natalio Mario Grinman (Argentina); Gonzalo Morales (Bolivia); Mauricio Falcón y María Cristián Hernández (Ecuador).

Ellos coincidieron en que, sabiendo que es imposible eliminar la problemática, se deben seguir buscando fórmulas para limitar su accionar a través de una coordinación de carácter regional.

ECO REGIONAL

En la cita también la CNC presentó los resultados de la Encuesta Nacional sobre Comer-

cio Ilegítimo y Contrabando en Chile que, entre otros datos, refleja que 9 de cada 10 personas cree que se deben tomar medidas contra el comercio ilegal. Sin embargo, una de cada 4 reconoce que ha comprado en los últimos 3 meses.

“En nuestra región, el escenario que vive el comercio establecido es muy preocupante, no hay que olvidar que, de acuerdo al último índice de victimización, 7 de cada 10 establecimientos ha sido víctima de un delito en la zona”, comentó el diputado Arturo Longton.

En tanto, el subsecretario de Seguridad Pública, Rafael Collado, indicó que la economía criminal funciona igual que la tradicional. “Tenemos grandes conglomerados nacionales que funcionan con sedes regionales, en Santiago generalmente, también en Concepción, en Valparaíso, y que establecen como pequeñas otras sedes a lo largo del país”.

Por su parte, los alcaldes apuntaron a la necesidad de contar con más atribuciones, destacando en ese contexto la ley de seguridad municipal. “Debemos avanzar y detener el desarrollo de estas actividades ilegales que tanto daño le hacen a nuestra ciudad”, comentó la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti.

Por su parte, el alcalde de Villa Alemana, Nelson Estay, indicó que esa legislación “le va a dar mayores atribuciones a nuestros patrulleros, a nuestros inspectores con el fin de poder fiscalizar; (...) también nos va a ayudar al registro de control de identidad”.

La gerenta general de la Cámara Regional de Comercio (CRCP), Marcela Pastenes, remarcó que “las problemáticas que tiene el país no son ajenas a lo que vivimos en la región. (...) Es difícil que se pueda eliminar este tipo de comercio, pero hay que frenarlo porque cada día crece más”.

5

países estuvieron representados en la cita internacional: Argentina, Bolivia, Chile, Perú y Ecuador.